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Директор частной фирмы «Ижод- 
Ижод» Бахтиер Рахманов демонстри
рует продукцию своего предприятия.

Фото X. САЛИХОВА.

Президент выразил соболезнование
Трагедия в городе Беслан Северной Осетии потрясла весь мир. Это страшное собы

тие еще раз показало, что терроризм не знает ни страну, ни нацию, ни возраст. Сотни 
малышей, школьников, учителей, родителей стали жертвами террора.

В России 6-7 сентября объявлены днями траура.
Президент Республики Узбекистан Ислам Каримов 6 сентября посетил посольство 

Российской Федерации в нашей стране. Глава государства от имени народа и прави
тельства Узбекистана выразил глубокое соболезнование членам семей и близким по
гибших, народу и правительству России. Оставил запись в Книге скорби.

— Трудно найти слова, чтобы выразить чувства скорби, облегчить ту огромную боль, 
которую переживают в эти дни те, кто потерял своих близких — родителей, детей, — 
сказал Ислам Каримов.

Президент Ислам Каримов в беседе с Чрезвычайным и Полномочным Послом Рос
сии в нашей стране Фаритом Мухаметшиным отметил, что Узбекистан будет с Россией, 
с ее народом всегда вместе — и в час радости, и в час испытаний.

УзА.
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П в школе N9 289 Бектемирского райо
на состоялось мероприятие «Родина, неза
висимость, счастливое детство» с участием 
активистов махалли «Бектемир», районных 
отделений культуры и центра «Духовность 
и просветительство».

П В Сабир-Рахимовском районе в махал- 
ле «Ачаабад» состоялось открытие нового 
здания гузара, в котором размещаются ма- 
халлинский комитет, комплекс социально- 
бытовых услуг.

П В махалле имени Джами Юнусабадс- 
кого района силами районного отделения 
фонда «Махалля» проведена благотвори
тельная акция, в ходе которой десяткам ма- 
лообеспечённых семей оказана материаль
ная помощь.

О При родильном комплексе N8 6 открыл
ся консультативный центр для молодых ро
дителей.

П В музее при комплексе «Шахидлар хо- 
тираси» открылась экспозиция, посвященная 
памяти погибших в ходе террористических 
актов, произошедших в последнее время в 
нашей стране. Организатором экспозиции 
явилась Либерально-демократическая 
партия Узбекистана.

По сообщ ениям пресс-службы  
городского  хокимията 

и наших корреспондентов.
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Горячие дни состязаний

В город* Самарканде шмжым ходом продонжаюка сореи ооо 
ния С1уд»11«1«С1МЙ молодожи «Унммрсиода-2004».

Обладатели первых медалей уни-
версиады определились в состяза
ниях курашистов. То, что среди пал- 
ванов семи весовых категорий, вы
шедших на ковер, находились по
бедители чемпионатов мира, конти
нента. международных турниров, 
придало играм острый и неприми
римый дух настоящей спортивной 
борьбы.

Золотые медали универсиады за 
победу в поединках в своих весо
вых категориях завоевали самаркан
дцы Фуркат Маматов, Дильмурад 
Мавлонов, Икрам Нуруллаев, пред
ставители команды «Тошкент-1» Рам- 
зиддин Саидов. Абдулла Тангриев, 
Чингиз Байматов, член команды 
«Тошкент-2» Очил Равшанов.

Первое место в общекомандном 
зачете заняли хозяева соревнова
ний.

— Стало ясно, что прибывшие в 
Самарканд палваны являются более 
сильными и опытными по сравне
нию с теми, что участвовали в пре
дыдущих универсиадах, — сказал 
участник Олимпиады в Афинах, сту
дент Ташкентского государственно

го экономического университета 
Рамзиддин Саидов. — На универси
аде, прошедшей в Бухаре, я занял 
третье место по курашу. А в Самар
канде я вышел на ковер за первое 
место и добился своей цели. Те
перь я готовлюсь к состязаниям по 
дзюдо.

Соревнования по плаванию так
же находятся в центре внимания 
специалистов и болельщиков. Плов
цы из столицы, Навоийской, Наман- 
ганской и Ташкентской областей 
показали, что тщательно подготови
лись к универсиаде.

Представителям Навоийской ко
манды не оказалось равных в эста
фете среди мужчин в заплыве на 200 
метров вольным стилем. Последую
щие места достались спортсменам 
команды «Тошкент-1» и столичной 
области. В состязаниях среди деву 
шек призовые места заняли плов 
чихи из команды «Тошкент-1», На 
манганской и Навоийской областей 

Захир ТАШХОДЖАЕВ 
Акбар КАРШИЕВ 

Вахид ЛУКМАНОВ 
корр. УзА
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Сегодня — чором но кортах спорлиммимжсо «Тсмыкаит
1«ннис им ркот» 
оного А м т  по таинису.

Напоминаем, что нынеш
ний чемпионат 32-й по сче
ту, и Ташкент уже третий год 
подряд становится столицей 
континентальных игр по тен
нису. На сей раз за путевку 
на «Австралиан опен» будут 
бороться сильнейшие тенни
систы почти из 20 стран Азии.

На чемпионате Азии-2002 
победителями стали предста
вители Японии. В прошлогод
нем турнире путевки на Авст
ралийский чемпионат получи
ли испанка Руано Паскуаль и 
наш земляк Вадим Куценко.

цоромоння открытия чампи-
о

в турнирной таблице ны
нешних игр за честь нашей 
страны будут состязаться ере 
ди мужчин шесть, среди жен 
щин — 11 теннисистов. Безус 
ловно, в первой десятке игро 
ков числятся Вадим Куценко 
Мурад Иноятов, Дмитрий Ма 
зур. Появились и новични — 
это Акмаль Шарипов и Андрей 
Болдарев, которые без особо 
го труда выиграли «квали 
файн». То же самое можно ска 
зать и о наших теннисистках 
В основной сетке первыми 
игру начинают наши надежды

Влада Экшибарова и Мария 
Твердикова. Успешно выс
тупившая на Универсиаде-ц 
2004 в Самарканде Акгуль 
Аманмурадова на чемпио
нате будет состязаться с 
тайпейкой Чиа Жун Кван. 
Финалистка турнира 2002 
года узбекистанка Иванна 
Исраилова свой первый 
матч начинает с теннисист
кой из Гонконга По Киен- 
Лау,

Намного расширились 
и границы нынешнего 
чемпионата. На играх в 
Ташкенте впервые прини
мают участив представи
тели Кыргызстана.

Итак, наша столица 
вновь распахивает объя
тия звездам тенниса. Кстати, 
спустя две недели после Ази
атского чемпионата здесь же, 
на кортах «Тошкент теннис 
маркази», стартует женский

турнир «Ташкент опен-2004». 
Поэтому мы с гордостью го
ворим: «Хуш келибсиз Доб
ро пожаловать в Ташкент!» 
Ильмира ЗАЙНУТДИНОВА.

•  Центром ОБСЕ в Ташкенте про
веден семинар-тренинг для журна
листов «Правовое регулирование и 
профессиональные стандарты в ос
вещении журналистами избиратель
ной кампании».

•  Кредитная политика АКБ «Авиа
банк» позволила к настоящему вре
мени увеличить сумму кредитного 
портфеля по сравнению с 1 января 
с. г. на 0 ,2  миллиарда сумов. В бан
ке введен процесс непрерывного 
мониторинга кредитного портфеля.

•  В Газли сдано в эксплуатацию 
современное здание школы на 750 
мест. Новые школы также приняли 
учащихся в Зафарабаде, Алатском, 
Каракульском и Ромитанском райо
нах. Готовится к сдаче в эксплуата
цию еще одна школа на 422 места 
в Джандарском районе.

•  Завершился республиканский 
смотр-конкурс по номинациям «Луч
ший аксакал махалли», «Самый пред
приимчивый аксакал махалли», «Акти
вист махалли», который был органи
зован Кенгашем аксакалов Узбекис
тана и благотворительным фондом 
«Махалля». Первое место в номина
ции «Лучший аксакал махалли» при- 
сухэдено Хайрулле Муминову — акса
калу махалли «Чигатой-Актепе» Са- 
бир-Рахимовского района Таш кент.

•  В Касансайском районе Наман- 
ганской области функционируют 12 
СП и 9 крупных предприятий, кото
рыми за последнее время экспор
тировано товаров более чем на 2 
миллиона долларов.

S ’ л и ф е
•  Ракетным ударом в Эль-Фалуд- 

жи разрушены два дома, где пред
положительно прятались боевики 
Аль-Заркави.

•  Боевики, захватившие в Ираке 
двух французских журналистов, пе
редали их другой группе, которая 
готова освободить заложников.

•  Новое правительство Пакиста
на во главе с Шаукатом Азизом при
ведено к присяге. В его состав вош
ли 32 министра, включая 12 новых. 
Местная общественность полагает, 
что перестановки в правительстве 
не приведут к изменению политики 
Пакистана, страна продолжит диа
лог с Индией, а также сотрудниче
ство с США в борьбе с терроризмом.

•  Э кс-президенту США Биллу 
Клинтону предстоит операция на ко
ронарных сосудах. На днях его дос
тавили в больницу с жалобами на 
боль в области груди и затруднен- 
ное дыхание.

•  В Латвии начались забастовки 
русских школьников, протестующих 
против реформы образования. Не
сколько тысяч подростков отказы
ваются идти на занятия.

•  Космонавты МКС пробыли в от
крытом космосе около пяти часов. 
Экипаж подготовил станцию к сты
ковке с первым европейским грузо
вым кораблем, старт которого на
мечен на начало 2005 года, заме
нили часть оборудования.

е В Германии всем желающим 
предложено патрулировать улицы и 
парки -  следить за общественным 
порядком.
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Пополнится авиапарк
в  головном офисе Национальной авиа

компании прошло торжественное собра
ние, посвящ енное Дню независимости.

Генеральный директор авиакомпании Ва
лерий Тян, выступая перед собравшимися, 
подчеркнул, что для всех работников НАК 
прошедшее время было непростым. Но тем 
не менее итоги работы говорят о том, что за 
минувшие месяцы коллектив смог не только 
мобилизоваться, но и провести весьма важ
ные для будущего структурные реформы. 
Они помогли изменить саму систему работы 
подразделений, служб и отделов авиаком
пании. Это сразу же сказалось на эффектив
ности действий различных ее звеньев, рабо
тающих на главную цель — безопасную пе
ревозку пассажиров и доставку грузов.

Как было отмечено, парк воздушных судов 
должен очень скоро пополниться еще одним 
лайнером «Боинг -757». Прорабатывается сра
зу несколько выгодных инвестиционных про
ектов с партнерами из России и дальнего за
рубежья. Планируется дальнейшее переос
нащение и модернизация Центра управления 
полетами, В конце года авиакомпания плани
рует получить еще один самолет современ
ной компоновки «Боинг—767».

О.АВЕРИНА.

Зарегистрирован 
проспект эмиссии 

облигаций 
компании RUNDIS

Центр по координации и контролю  за 
ф ункционированием  ры нка ценны х бу
м аг при Госкомимущ естве Узбекистана 
зарегистрировал проспект эм иссии об
лигаций ООО «Rundís», специализирую 
щ егося на оптовой торговли продукта
ми питания, в размере 500 млн. сумов 
($1 -  1032,14 сумов). Об этом НИА «Тур- 
кистон-пресс» сообщ или в департамен
те инвестиционного бизнеса «Капитал- 
банка», вы ступаю щ его главным андер
райтером  эм иссии.

Срок обращения корпоративных облига
ций ООО «Rundís» составит 2 года с момен
та размещения, доходность — размер теку
щей ставки рефинансирования Центробан
ка плюс восемь процентов.

Средства, полученные от размещения об
лигаций, будут направлены на пополнение 
оборотных средств компании для расшире
ния торговли продуктами питания и на за
вершение строительства бизнес-центра.

Компания «Rundís» была создана в 2001 
году для оптовой торговли продуктами пита
ния и за период своей деятельности заняла 
одну из лидирующих позиций на рынке. 
Стратегическим партнером «Rundís» являет
ся американская компания «SONOX Trade». К 
настоящему времени с ней заключен ряд кон
трактов на поставку в Узбекистан мяса птицы 
и сахара на сумму около $8 млн., из которых 
уже импортировано товаров на $870 тыс. Еже
месячно «Rundís» поставляет более одной 
тысячи тонн сахара и около полутора тысячи 
тонн куриных окороков и фарша.

Другим направлением деятельности ком
пании является строительство принадлежа
щего ей бизнес-центра полезной площадью 
4 тыс. квадратных метров в центре 'Ч'ашкен- 
та на проспекте Афросиаб. В скором вре
мени «Rundís» планирует начать реконструк
цию принадлежащего ей супермаркета, на
ходящегося на улице Усмана Юсупова.

Главным андеррайтером эмиссии корпо
ративных облигаций выступает «Капитал- 
банк», Он образован в 2001 году и является 
частным открытым акционерным финансово
кредитным институтом. Его учредителями 
являются 4 юридических (50% доля в устав
ном капитале) и 17 физических лиц (50%).

За первое полугодие текущего года ак
тивы «Капиталбанка» увеличились в 1,9 раза 
и достигли эквивалента $10,335 млн. Его 
кредитный портфель также увеличился за от
четный период в 1,9 раза до $2,872 млн. 
Обязательства банка выросли за январь- 
июнь в 2,1 раза до $9,307 млн. Из них $3,369 
млн. приходится на остаток средств насе
ления, депонированных в банк.

Совокупный капитал банка увеличился на 
9,2% до $1,029 млн., из которых $800 тыс. 
приходится на сформированный уставный ка
питал за счет размещения 80 тыс. простых 
акций номинальной стоимостью 10 тыс. су
мов. В текущем году планируется проведе
ние 4-й эмиссии акций на $1.8 млн., кото
рая будет состоять только из простых акций.

Количество клиентов «Капиталбанка» до
стигло к 1 июля текущего года более 900 
юридических и 20 тыс. физических лиц.

Построение демократичес
кого гражданского общества с 
развитой рыночной экономикой
— основная задача, стоящая 
перед нашим народом на ны
нешнем этапе, отметил, откры
вая конференцию, заместитель 
премьер-министра Республики, 
ректор Академии государствен
ного и общественного строи
тельства при Президенте Рес
публики Узбекистан А.Азизход- 
жаев. За годы независимости 
под руководством Президента 
Ислама Каримова был заложен 
прочный экономический и пра
вовой фунд амент этого процес
са. Дальнейшее развитие де
мократии в стране заключает
ся в гармоничном сочетании 
международных демократичес
ких принципов и национальных 
традиций в этой области, по
стоянном совершенствовании 
законодательной базы с учетом 
общемировых норм. Логичес
ким продолжением осуществ
ляемых преобразований явля
ются предстоящие в декабре 
нынешнего года выборы в 
двухпалатный парламент и ме
стные кенгаши народных де
путатов. которые проццут на ос
нове многопартийности, в духе 
открытости и гласности,

В республике полным хо
дом идет подготовка к пред
стоящим выборам, сказал в 
своем докладе председатель 
Центральной избирательной 
комиссии Республики Узбеки
стан Б. Мустафаев, На Комис
сию возложена ответственная 
задача эффективной их орга
низации и проведения в соот
ветствии с принципами закон
ности, гласности и справедли
вости, Впервые в истории Уз-

Оредсш щие выОоры -  
важный шаг к демократии

Мехсдународная научно-практическая кон
ференция «Выборы в Олий Мажлис: важный 
этап построения в Узбекистане правового го
сударства и гражданского общества» прошла 
в Академии государственного и обществен
ного строительства при Президенте Респуб
лики Узбекистан. Она была организована со

вместно с Центральной избирательной комиссией Респуб
лики Узбекистан и германскими фондами имени Конрада 
Аденауэра и имени Фридриха Эберта. В конференции уча
ствовали ответственные работники действующих в нашей 
республике партий, демократических институтов, предста
вители и эксперты международных организаций, а также 
общественных фондов и структур ведущих стран мира, 
бекистана будет сформирован рятического строительства. Его
двухпалатный парламент, вы
боры в который коренным об
разом отличаются от проводи
мых в прошлые годы. Значи
тельно изменились тр>ебования 
и к их организации, и к самим 
кандидатам в депутаты. По 
этим вопросам Центральная 
избирательная комиссия про
водит большую разъяснитель
ную работу среди населения, 
в том числе семинары, встре
чи «за круглым столом» с при
влечением специалистов.

Нынешняя международная 
конференция — также часть 
этой работы. &  участники были 
проинформированы об особен
ностях проведения предстоя- 
идих выборов в соответствии с 
действующим законодатель
ством, в которое были внесе
ны изменения на последних 
сессиях Олий Мажлиса.

В ведущих странах мира на
коплен многолетъий опыт демок-

изучение и использование с уче
том наших традиций и условий 
будет способствовать дальней
шей либерализации всех сфер 
жизни нашего общества, гово
рилось на конференции.

То, как организовано управ
ление выборами, является 
главным показателем уровня 
демокрвтизации в любой стра
не, сказала исполняющая о(5я- 
занностм постоянного предста
вителя Программы развития 
ООН в Узбекистане Люкки Ан
дерсен, ПРООН наблюдает за 
этим процессом в 116 государ
ствах. Ход подготовки к изби
рательной кампании в Узбеки
стане говорит о том, что де
мократические реформы в 
стране продолжаются, и буду
щие выборы станут следующим 
шагом в этом направлении.

Узбекистан ратифицировал 
все основные международные 
документы, касающиеся соблю-

дения прав человека, отметил 
исполняющий обязанности гла
вы Центра ОБСЕ в Ташкенте Пэр 
Нурмарк. Они являются основой 
для выполнения государствами 
обязательств по отношению к 
развитию демократии, законно
сти, проведению свободных вы
боров, расширению полномочий 
демократических институтов. 
Направленная на это законода
тельная база в Узбекистане в 
последние годы была значитель
но усовершенствована. Для 
дальнейшего развития этого про
цесса ОБСЕ готова оказать стра
не всю необходимую поддержку.

—Формирование двухпалат
ного парламента является 
очень важным решением для 
Узбекистана, еще одним эта
пом на пути к демократическо
му гражданскому обществу, — 
таково мнение участвовавше
го в конференции с докладом 
о выборах в Конгресс США кор
респондента американского ин- 
формационного агентства 
«UPI», эксперта Джона Дейли.
— Многое в этом направлении 
уже сделано, и надо учесть, что 
столь ощутимые преобразова
ния осуществлены всего лишь 
за 13 лет—очень короткий ис
торический период. Впереди у 
вас еще много работы. Прези
дент Ислам Каримов целенап
равленно ведет государство в 
сторону демократии и развития.

На конференции выступили 
представители действующих в 
Узбекистане партий, институтов 
фажданского общества. Зару
бежные эксперты рассказали о 
том, как организованы выборы 
в их странах,

А. ИВАНОВА, 
корр. УзА.

Программа «Интернет в школах Узбекистана», финансируемая Бюро по вопросам 
образования и культуры Госдепартамента США, которую в нашей стране осуществ
ляет Международный совет по научным исследованиям и обменам (№ЕХ), нацелена 
на содействие учителям Узбекистана в использовании новых технологий в образова
тельном процессе, поддержку реформ в учебных заведениях нашей республики.

О р б ш п а с

Интернет-технологии помогут в еОразоеании
Осуществление этой программы было 

начато чуть более года назад. После специ
ально проведенного конкурса с участием 250 
школ к Интернету были подключены 32 цен
тр», Затем команда программы продолжила 
работу по созданию Интернет-центров еще 
в 26 школах. Учителя и учащиеся готовили 
специальные проекты с новыми идеями по 
использованию Интернета в учебном про
цессе, Оценку этим проектам давал незави
симый комитет, в состав которого входили 
эксперты ННО, посольства США в Узбекис
тане, Министерства народного образования 
республики. Учитывалась и практичность 
идей, и их неординарность, и соответствие 
целям программы, В итоге школы, подклю
ченные нынешним летом к сети Интернет, 
присоединились к он-лайн сообществу учи
телей, которые активно участвуют в проек
тах как международного, так и республикан
ского уровня.

Интернет-технологии позволяют учащим
ся в режиме он-лайн общаться со своими 
сверстниками по самым различным темам, 
«встречаться» с высоко
поставленными долж
ностными лицами США, 
в числе которых заме
ститель директора по 
Демократическим про
граммам Государствен
ного департамента 
США г-н Сэм Эйсен и 
уполномоченный член 
избирательного коми
тета США г-н Пол Де 
Григорио, Участники 
программы учителя и 
учащиеся школ со всей 
республики регулярно 
встречаются в он-лайн, чтобы обсудить са
мые актуальные вопросы образовательного 
процесса, поговорить о том. как сделать шко
лы более социально активными и шире вне
дрить современные информационные техно
логии в повседневное обучение.

Программой «Интернет в школах Узбе
кистана» создан электронный образова
тельный веб-портал. Она способствует и 
проявлению инициативы самими учащими
ся, Создавая собственные сайты, они изу
чали систему президентских выборов США, 
выражали собственное понимание избира
тельной кампании. Ребята также провели 
самостоятельное исследование историчес
ких мест своих регионов и создали о них 
веб-сайты.

В рамках программы учителя ежемесяч
но участвуют в конкурсе «Лучший учебный 
план», публикуя свои работы в электрон
ной библиотеке и тем самым соревнуясь с 
коллегами. Лучшие разработки с исполь
зованием в обучении интерактивных мето
дик и информационных технологий не ос
таются без наград. Но главное, конечно, что 
учащиеся таким образом получают возмож
ность расширить свои знания, лучше усво
ить тот или иной материал, А еще -  стано
виться все более активными участниками об
щества, Примеры? Пожалуйста, Весной ны
нешнего года школы -  участники Програм
мы «Интернет в школах Узбекистана» спо
собствовали массовому добровольческому 
движению в защиту окружающей среды и 
развитию волонтерского движения моло
дежи, Более 3 тысяч человек приняли уча
стие в праздновании Дня Земли, обсужде
нии экологических проблем и посадке де
ревьев, уборке территорий.

По словам директора Программы «Ин
тернет в школах Узбекистана» Ари Кац, 

впереди большие 
планы. Продолжая 
свою деятельность в 
республике, про
грамма намерена ук
реплять связи с аме
риканскими школа- 
ми-партнерами, спо
собствовать дальней
шему приобщению 
учителей и учащихся 
Узбекистана к эффек
тивному использова
нию информацион
ных технологий. Ны
нешней осенью 10 

учителей пройдут трехнедельную стажи
ровку по обменной программе повышения 
профессионального уровня в США. кото
рая будет направлена на развитие навы
ков эффективного использования инфор
мационных технологий в учебном процес
се. Эта программа поможет установить свя
зи между узбекистанскими и американс
кими школами, подготовит уч1|телей к об
мену опытом с коллегами. В середине сен
тября нынешнего года программа плани
рует проведение общенационального Ин
тернет-фестиваля, участники которого смо
гут продемонстрировать достижения в ис
пользовании информационных технологий 
в сфере образования.

О. ХАРЧЕНКО.

Пенсии 
по возрасту 

назначаются...
«Н еоднократно об ра 

щался в отдел соцобеспе- 
чения по вопросу назначе
ния пенсии. Но, к сожале
нию, так и не получил чет
кого. ответа, с какого вре
мени назначается пенсия.

М. Сафонов».
Письмо нашего читателя 

комментирует начальник Управ
ления организации пенсионно
го обеспечения X. Премкулов:

— В соответствии со ста
тьями 46, 47 Закона Респуб
лики Узбекистан «О государ
ственном пенсионном обеспе
чении граждан» пенсии по воз
расту назначаются, как прави
ло, со дня обращения. Днем 
обращения за пенсией счита
ется день приема заявления 
со всеми необходимыми до
кументами,

С заявлением о назначении 
пенсии и необходимыми доку
ментами в отдел социального 
обеспечения Чиланзарского 
района Ташкента вы обрати
лись 18,12.2003 года. Руковод
ствуясь законом, с этой даты 
вам назначена пенсия по воз
расту на льготных условиях по 
списку 1М* 3. Для назначения 
пенсии с более раннего срока 
у органов социального обеспе
чения оснований не имеется, 
поскольку за назначением пен
сии вы обратились после вне
сения в трудовую книжку пра- 
вилыюй записи о работе, даю
щей право на этот нкзд гюнсии.

В соответствии со статьей 
43 Закона Республики Узбеки
стан «О государственном пен
сион* юм обеспечении граждан» 
предприятия и организа1(ии не
сут установленную законода
тельством 01ш>тстввиносгь пе
ред пенсионером за ущерб, 
причиненный ему вследствие 
нес1к>н{Ц№мен)юго предсгаиле- 
ния документов к пенсии или 
представления документов, 
содержащих недостоверные 
сведения В данном случае это 
АООТ «Ташкентский комбинат 
строит елы)ых материалов- вне
сло неточную запись в вашу 
трудовую книжку,
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Научно-

практическая
коифереиция

в Академии Минисгар-

публики Узбекистан со- 
сгоалась научно-пракш- 
ческая конференция, по
священная актуальным 
проблемам раваития пра
вовой науки и подготов
ки высококвалифициро
ванных юристов.

Выступившие на ней от
метили, что под руковод
ством Президента Ислама 
Каримова последовательно 
осуществляются реформы в 
общественно-политической 
жизни нашей страны, в час
тности в судебно-правовой 
сфере.

Например, в этой Акаде
мии, созданной десять лет 
назад по инициативе руково
дителя нашей республики, в 
настоящее время работает 
двадцать девять кафедр, обу
чается около двух с полови
ной тысяч слушателей по 
семи направлениям. На ос
нове государственных обра
зовательных стандартов им 
преподают пять академиков, 
33 доктора наук, 111 канди
датов наук.

Профессора и препода
ватели этого учебного заве
дения осуществляют серь
езную работу также над со
зданием учебников и учеб
ных пособий, соответствую
щих современным междуна
родным стандартам. За ми
нувшие десять лет было со
здано 275 книг и учебников, 
курсов лекций, 259 учебно
методических пособий, из
даны 42 монографии и дру
гие учебные материалы.

Сегодня в органах внут
ренних дел плодотворно тру
дятся около 6 тысяч специа- 
листрв с высшим юридичес
ким образованием, успешно 
закончивших Академию 
МВД.

Бехзод НОРБОЕВ, 
корр. УзА.

Новый облик 
колледжа

К иояамУ учебному 
году ПОЛНОС1ЫО отремон
тировано и сдоно в вксп-
луатацию адрние Р.СПУ6 
ликанскогомеднциископ,
колледжа ■ столице.

В этом учебном заведе
нии. в котором обучаются 
около трех тысяч учащихся, 
готовят специалистов по та
ким направлениям, как меди^ 
цинская сестра, медицинская 
профилактика, фармация, 
лабораторная диагностика.
Здесь созданы все условия 
для получения учащимися 
Глубоких знаний. Построены 
спортивный комплекс, про^ 
филактерий,
классы. Полностью отремон 
тированы и оборуловз 
щежитие, учебные здания, 
актовый зал, аудитор»^, 
лиотека. фонды которой на 
считывают почти сорок
тысяч книг. УзА.

Центр «Millennium», о кото
ром мы уже писали, подвел итог 
своей полугодовой деятельно
сти. Сразу стоит отметить, что 
один из вопросов, вынесенных 
на обсуждение, касался и с - . 
пользуемой терминологий — 
люди с ограниченными возмож
ностями. Эта столь незначи
тельная, на первый взгляд, де
таль на самом деле отражает 
психологическое состояние 
тех, кто по воле судьбы оказался 
«не таким, как все». По сути, 
возможности всех людей огра
ничены, и если вы прикованы к 
инвалидной коляске, это еще 
не повод ставить крест на сво
ей жизниГ Именно подобным 
проблемам были посвящены 
психологические семинары и 
т р е н и н г и ,  п р о в о д и м ы е  
«Millennium» в течение шести 
месяцев. Сейчас наступило вре
мя, когда возникла необходи
мость скоординировать свои 
усилия с другими организация
ми. С этой целью для участия в 
дискуссии были, приглашены 
представители местных органов 
власти, недавно организован
ной политической партии ЛДПУ,

^обрети сс лuíлocepfuSí
€€М111епп1и111» 

подводит итоги
Недавно ■ телеклубе «Бунедкор» состоялся «круглый 

стол», посвященный роли ННО в реовитии лидерского дви- 
хкенив инвалидов.
а также НДПУ, молодежного 
клуба «Youngers». ОДМ «Камо- 
лот». Ассоциации инвалидов- 
предпринимателей. Узбекского 
общества слепых, Узбекского 
общества инвалидов, ГОСВ 
«Мехрибонлик», Центра инфор
мационных ресурсов, центра 
социально-правовой поддерж
ки инвалидов-спинальников 
«Status». Центра духовности и 
просветительства. ЖИРЦ 
«Лола». Общества женщин-ин- 
валидов «Опа-сингиллар». Рес
публиканского благотворитель
ного фонда инвалидов войны в 
Афганистане и другие. Один из 
поставленных вопросов звучал 
так: «Что мешает инвалидам ин
тегрироваться в общество?» По-

сыпались мнения, и особенно 
отрадно для организаторов 
было прочитать на одной из 
карточек такое: «Нет проблем». 
В конечном итоге пришли к вы
воду — недостаточная актив
ность инвалидов и ННО, кото
рые с ними работают.

Среди предложений прозву
чало мнение о необходимости 
создания координационного 
совета на общественных нача
лах, даже о разработке проек
та закона о государственной 
поддержке ННО инвалидов. И 
это не случайно, потому что 
одно из правил дискуссии зак
лючалось в том, что, вынося на 
обсуждение какую-либо про
блему, необходимо было пред-

ложить и путь ее решения. Уча
стникам было также предложе
но обсудить вопрос о том, что 
мешает инвалидам открыть свое 
дело, не формирует ли финан
совая помощь у них потреби
тельское отношение к обществу 
и другие.

Создалось впечатление, что 
готовится наступление на про
блемы инвалидов по всем фрон
там, что, безусловно, обнаде
живает. Заместитель председа
теля центра «Millennium» Сер
гей Казин рассказал, что в ско
ром времени они совместно с 
биржей труда планируют от
крытие учебного центра для 
того, чтобы увеличить шансы 
людей с отличающимися воз
можностями найти хорошую 
работу.

Хочется верить, что это — 
только начало. Надеемся, со
трудничество этих организаций 
принесет долгожданные ре
зультаты. что будет способство
вать улучшению условий жиз
ни. и у инвалидов будет мень
ше причин называться «уязви
мой частью населения».

Диана ГАЗИЕВА.

Лучший способ провести время с пользой для здо
ровья — принять участие в семейных спортивных 
соревнованиях «Мама, папа, я», организуемых ма- 
халлинскими женсоветами. Именно так и поступа
ют жители Чиланзарского района, отстаивая 
спортивную честь родных махаллей на районных со
ревнованиях. Каждый хочет стать победителем. 
Спортивный азарт подстегавает и желание получить 
приз. А он обязательно будет.

НА СНИМКЕ: «Лови мяч, не то проиграешь» — 
фрагмент соревнований по волейболу, проходивших 
в Национальном парке Узбекистана.

Социально« ячейка нашего государства —  махалля —  приобре
тает все болыиее жноченне в хынни конкретных людей —  и пожи
лых, и молсэдых. Махалля входит в нашу живнь, неся с собой прсш- 
дники, помощь в будни, совет в трудной ситуации, требуя в ответ 
только оцного: чтобы человек был настоящим человеком, хсиву- 
щим во благо себе и другим, готовым прийти на помощь соседу в 
трудную минуту. Именно с втих позиций организуют свою работу 
активисты махалли «Янгиобод» Юнусабадского района: председа
тель Умарбек Шакирович Рахмонбердиев, секретарь Наби Хали
дов, председатель женсовето ЙАатлюба Юсупова. К ним I 
но прийти ао советом в гувор, их жноют вс

Их знает каждый
— На территории нашей махалли 

расположен 71 жилой дом, где про
живают 3778 семей различных на
циональностей общей ¿1ислвнностью 
14 тысяч человек. — рассказывает 
председатель схода граждан У. Рах- 
монбердиев. — Махал- 
линский комитет в Свя
зи с Годом доброты и 
милосердия особое 
внимание уделяет лю
дям преклонного воз
раста и инвалидам, 
оказывает материаль
ную помощь нуждаю
щимся. Всего в каче
стве материальной по
мощи за первое полу
годие малоимущим 
махаллинцам было 
выплачено более 720 
тысяч сумов. Все виды 
помощи распределялись по спис
кам. составленным активом махал
ли.

Каждый месяц в махаллинском 
клубе проводится собрание с уча
стием председателей домовых ко
митетов. обсуждаются Указы Пре
зидента Республики Узбекистан и 
другие важные документы. Активи
сты махалли совместно с районной 
биржей труда стараются решать 
вопросы трудоустройства незанято
го населения. Особое внимание 
уделяется беседам с жителями на

темы религиозной толерантности, 
обеспечения безопасности и спо
койствия.

Большая работа проведена и по 
благоустройству территории. С це
лью озеленения прилегающих тер-

риторий было посажено более 100 
деревьев-саженцев различных ви
дов. К 13-й годовщине независимо
сти нашей страны здесь готовят кон
церт с участием музыкальных кол
лективов.

Хорманг — не уставать вам, Умар- 
бек Шакирович!

Роман ЦЕЛЫХ, 
Абдуджабар БАЛТАЕВ.

НА СНИМ КЕ: пред сед ател ь  
махалли «Янгиабад« У. Ш . Рах* 
монбердивв занимается с подро
сткам и .

cлefaж Нсмасх

ссНесуразности с оплатой 
телефонных разговоров»

Статья под таким заголовком была опубликована 
в нашей газете.

Редакция получила ответ из Ташкентской город
ской телефонной станции. В "нем, в частности, го
ворится, что абонентом Снарским была произведе
на оплата за несколько месяцев авансом, однако н 
указанный период абонент пользовался услугами 
справочных служб. В связи с этим на момент повы
шения тари(|юв за услуги телекоммуникаций из аван
са суммы за абонентскую плату была вычтена сум
ма за услуги справочной службы. В результате або
ненту'был предъявлен счет в сумме разницы от но
вого гари(|)а плюс стоимость услуг справочной служ
бы.

С выездом на место разъяснен вышеуказанный 
порядок оплаты.

«Позиция небезразличия»
в статье под таким «пчхаовком, опубликотннюй 

в нашей газете, гхлюрижкь о необходимости (герс- 
дислокации мусоросборника, установленного на 
массиве Водник.

В ответе, направленном в редакцию из ГУН 
«Спемтранс», говорится, что в настоящее время 
модульная конструкция передислоцирована на рас
стояние 35 метров от жилого лома № 49, ус1анои- 
лены 3 конгейнерных мусоросборника, на обработ
ку которых заключен договор с дезинфекционной 
станцией. Бытовые отходы по данному адресу выво
зятся согласно графику автомашиной марки «Хун-
Д1Й».

Поддержание чистоты во многом зависит и от 
жильцов близлежащих домов. Однако многие из них 
выбрасы1и1ют бытовые отходы в неустановленных 
местах, что создает антисанитарию.
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Для того чтобы поддержать 

решимость наших читателей в 
борьбе за свои права, приведу 
несколько таких примеров. Ва
лерий Сергеевич Тян, прожива
ющий в Мирабадском районе, 
решил уложить газон, чтобы 
порадовать зеленой травкой воз
ле своего дома себя и домочад
цев. Однако, накупив заветных 
семян и удобрений на Алайс
ком рынке на 48 тысяч сумов, 
долгожданного ровного зелено
го коврика он после посадки 
так и не дождался. Та куцая с 
проплешинами травка, кото
рая взошла на месте посадки, 
по наблюдению Валерия Серге
евича что-то уж больно смахи
вала на то, что бесплатно рас
тет вдоль наших арыков. После 
вмешательства правозащитни
ков затраты на покупку неза-

За уш ко 
да  на солны ш ко

Будим обицмп юй оргшшаоцми, осущаст-
яямицай KOtrrpcMib ва соблюцвммам прав потрвбшшявй, -  
Фцарацим общасп ашцты прав погрвбигамй, прохолэт в 
риа6аро1Ш1>с1ва » суш жалоб, с шлорымм к ним обрдмцшстг- 
св. К примвру, с начала года толысо от потробигаявй сголи- 

1ЛО 225 жалоб, и в рожулиога iцы поступило 229 жалоб, и в рожулиога ваявшатвльнво < 
цналистов ТООЗЛП болов 80 процвигвв обращений получ!»*

пофвбнтвл вй РВШВ1И1В.
мыми «наворотами» обошелся ей 
в 94 тъюячи сумоа Принять обрат
но неисправную покупку женщи
ны отказались, и она обратилась 
за помощью в ТООЗПП Таш
кента. Проникновенной беседы с 
их представителями оказалось до
статочно для продавцов, чтобы 
Елене вернули ее деньги. Благопо-

твлымк
давшемуся огороднику продав
цом были возвращены.

Елене Гасановой, проживаю
щей в Мирзо-Улуг^екском райо
не, тоже не повезло с покупкой. 
В ее случае денежные потери 
могли подскочить почти до ста 
тысяч, поскольку новый теле
фонный аппарат со всеми мысли-

Выбираем мы 
замечательный

По ивмвщм он иааывоокв Wanonnolono. По у боксим ого

арбуз —  
на вкус!

тарвуа. А

Сейчас цена арбузов в Ташкенте колеблется от 
100 до 800 сумов за штуку. Поскольку сентябрь — 
самое арбузное время, сегодня мы собираемся 
рассказать о них, вкусных, всю подноготную.

Откуда ягодка?
Родина арбузов — Южная Африка. Это одно

летнее травянистое растение со стелющимся стеб
лем. Пользы в зеленых «тыквинах», вес которых 
может достигать 16 килограммов, — вагон! Там 
почти 90 процентов воды, около 11 процентов 
фруктозы, есть фолиевая кислота, а также вита
мины С. В, В', В“. В*.

И, несмотря на кажущуюся калорийность («хо
зяйка, бери, если не сахарный — денег не 
возьму!..»), энергетическая ценность 100 граммов 
арбузной мякоти всего 40 килокалорий. Поэтому 
его часто советуют как диетическое средство. На
пример, на 5 дней даже нетолстым можно сесть 
на очищающую «разгрузку»; есть в это время толь
ко красную мякоть да черный 
хлеб. Толстякам врачи по 
осени советуют раз в неде
лю «отдыхать» от тяжелой 
еды, обходясь в день полу
тора килограммами мякоти 
(удобно: питье и пища в «од
ном флаконе»).

Часто арбузы используют
ся как мочегонное средство.
Показания: остеохондроз, 
артрит, цирроз печени, бо
лезнь Боткина, анемия... При 
экземе марля, пропитанная соком, прикладывает
ся к больному месту. И еще бывалые^люди утвер
ждают, что алый сахарный — прекрасное... анти- 
похмельное средство. С большого бодуна надо 
съесть пару-тройку кусочков. Голова станет, как 
новенькая! Ну и в косметике без арбузов тоже не 
обойтись. У «арбузопоклонников» кожа долго ос
тается свежей, а на лице не смеют показываться 
морщинки.

Нитратный или нет?
Выбор арбуза — действительно целая наука. Ог

ромная куча «зеленых голов» с надеждой глядит 
на вас с прилавка, какой «головушке» отдать пред
почтение? Сегодня по уверению наших дехкан 
удобрения так дороги, что их использовать ~ себе 
дороже. А потому сегодня гораздо меньше риска 
столкнуться при покупке с напичканной удобре
ниями ягодой. Но тем не менее при покупке сле
дует быть бдительными. Самое вредное из удоб
рений — селитра. Как узнать, что плод «переел» 
химии? По появившимся на коже темным пятнам. 
У нахимиченных экземпляров косточки белые, не
дозрелые, а мякоть красная. Часто в ней видны 
желтые нитратные комочки величиной до 3 см.

Кстати, есть и сложный — водяной — тест. Мя
коть надо растворить в стакане чистой жидкости. 
Вода от хорошей станет просто мутная, а от нит
ратной — порозовеет. Иные нечестные предпри-

лучно в конечном счете закончи
лись похожие истории и Ферузы 
Валиеюй из Мирабацского райо
на, которая, выложив прилич
ную сумму, так и не смогла из- 
за плохого качества блузки покра
соваться в обновке, и Даврона 
Махситалиева, купившего магни
толу марки ЗОНУ, и многих- 
многих других, кому помогли 
вернуть деньги.

Так что знайте свои права, за
щищайте их. Вступайте в члены 
Федерации обществ защиты прав 
потребителей Узбекистана, и 
тогда вам смогут не только по
мочь советом, дать консульта
цию по защите своих прав, но и, 
если понадобится, представить 
ваши интересы в суде. Согласи
тесь, 130 сумов в месяц неболь
шая плата за такую страховку.

Б. БИГУДИНОВА.

Какой должна быть «правильная» финансовая реклама
Мы смотрим и слушаем рекламу банковсшш вкладов, отмечая про себя выгодность того 

или иного вложения. А, ^>ежду прь ,<м, антимонопольщ ики из стран ближнего зарубежья 
считают, что права их потребителей нарушаются, когда в рекламе тех или иных депозитных 
вкладов указывают только некоторые (не все !..), наиболее привлекательные условия разме
щения денег. В целом, претензии антимонополыциков сводятся к следующ ему: рекламируя 
свои услуги, банки, как правило, указываю т лишь процентные ставки по депозитмым вкла
дам, умалчивая об остальных пунктах договора.

Между тем зачастую именно из-за их невыпол
нения клиент может не получить обещанного (на
пример, при дocpo^lнoм расторжении договора). 
По мнению блюстителей прав потребителей (в 
данном случае — вкладчиков), правильной счита
ется такая реклама, в которой либо перечислены 
все условия договора, либо только указан его вид, 
поскольку они считают «недопустимым умалчивать 

.хотя бы об одном из условий договора, если в 
рекламе сообщается о каких-либо из них».

Проще говоря, проблема-то, собственно, и со
стоит в том, что вряд ли банки согласятся публи
ковать полный текст типового договора с клиен
том — это привело бы к многократному увеличе
нию рекламных модулей и соответственно уве
личению финансовых затрат. Простое же пере
числение видов вкладов выливается в малопонят

ное приглашение типа «Банк «икс» предлагает 
вклад «игрек», от которого вообще проку мало».

Поэтому специалисты советуют: прежде чем 
отдавать свои деньги в чужие (хотя бы и банков
ские) руки, внимательно ознакомьтесь со всеми 
условиями договора. А мы предлагаем несколь
ко советов специалистов вниманию тех, кто ре
шился устроить свои деньги на «доходную рабо
ту» в банк. Итак, пам(ггка для вкладчика: к важ
ным условиям договора следует относить сле
дующие пояснения:

— гарантирует ли банк указанную ставку на 
весь период действия договора,

— проводится ли страхование вклада.
— во что выльется для вкладчика досрочное 

расторжение договора.
В. ГАТАУЛЛИНА.

ицгж. Кто аиоог, випквт, ага гмгонгасав вгояа и впрвв» вюгла подсластить порнвм горыюо 
вТ Во всвшмв случоо, и ном огор<1а11ио от бливкого расстава1нм1 с лопмн приро- 

|рувт июбиливм арбуаов, и по освии у  вимшис горожаи балкон просто

ниматели делают внутрь укол марганцовки. Потре
бителю от него хуже не станет (впрочем, и лучше 
тоже), а вот мякоть дойдет до нужной кондиции.

Выбираем по корочке, 
упругости и хвостику

Настоящий хороший арбуз — крупный, но не 
гигантский. Оптимальный вес — чуть больше 5 кг. 
Цвет корочки у хорошего продукта контрастный. 
Светло-зеленые и темно-зеленые полоски четкие, 
симпатичные.

— Как выбрать? -  спросила я у продавца на 
базаре. -  Трещать вроде должен, да?

— По треску ничего не поймешь - после пе
ревозки почти все они трещат, — пояснил мне 
старик. -  Ты лучше положи арбуз на ладонь ле
вой руки, а правой похлопай по бокам вверх и 
вниз. Упругий, как мячик, чувствуешь? Это хоро
ший, значит...

Знатоки этого дела сове
туют также приглядеться к 
тому месту, которым прижи
мался арбуз к земле. Заме
чательно, если оно оранже
вого, а не желтого цвета. 
Другая примета качества — 
сухой хвостик. Но не один - 
вместе с краями «пуговки», из 
которой торчит.

У спелого и сочного арбу
за жесткая кожа. Попытайтесь 
проткнуть ее ногтем. Он вхо
дит так же легко, как в огу

рец? Незрелый фрукт. Еще можно сильно-сильно 
потереть корку пальцем, а потом понюхать. Тра
вяной запах тоже сигнализирует о незрелости. Еще 
существует одно испытание, но его можно прове
сти уже дома, в ванной. Запустите арбуз в воду. 
Если всплывает, вы не прогадали.

Едим арбуз с удоволылгвием 
и по этикету

Есть арбуз, конечно, можно любым способом. 
Самый удобный — разрезать пузатого на две час
ти и черпать вкуснятину ложками. Способ явно при
думали дети. Причем некоторые из них от востор
га'перед таким солидным лакомством предпочи
тают обходиться и вовсе без ложек. Только ар
бузный сок потом с ушей вытирают... Кстати, по
ловинки потом можно использовать в качестве 
вазочек для фруктового салата.

Но в некоторых случаях просто необходимо сле
довать арбузному этикету. По правилам на стол 
арбуз подают разрезанным, но с коркой. И мяко
тью к себе. Для резки используют обычно два 
»южика. Сначала снимают 1иляпку. Едят при помо
щи ножа и вилки. Отрезают небольшой кусочек, 
очищают от семечек ножом и отправляют в рот. С 
общей тарелки арбузную дольку берут двумя ру
ками. Руки затем вытирают салфеткой.

Г. АЙКИНА

rsrr

йод: от 3-х до 12-ти
«Правда ли, что йодированная соль мо

жет храниться только 3 месяца, а потом 
йод улетучивается? Г. Зарифуллина».

■ До недавних пор для профилактики заболе
ваний щитовидной железы в регионах, отдален
ных от моря, в соль добавляли йодит калия, 
который, действительно, улетучивался через 3 
месяца. Новый препарат — йодат калия про
длевает срок хранения йодированной соли до 
1 года. На 1 тонну соли нужно около 25-30 грам
мов йодистого калия. У нас в республике хоро
шие рекоменозции специалистов получила соль 
«Темно», «Дельфин» и «Орзу».

Радость тети Аси
«Недавно купила разрекламированный 

«Ас», а там вместо отбеливателя какая-то 
розовая муть с хлопьями. Как отличить 
настоящий продукт от подделки? X. Ка
сымова».

В первую очередь надо обращать внимание 
на упаковку товара, у настоящего оригиналь
ного продукта и упаковка качественная. Надпи
си должны быть четкими, а цвет соответство
вать тому, что в рекламе. Так что внимательно 
приглядывайтесь к «радости тети Аси», чтобы 
не плакать потом над своей покупкой.

Чем порадовать 
стиральную машину

«Купили недавно новую стиральную ма
шину, а через две недели она сломалась. 
Может, дело в порошке? Д . Попов».

На стиральных порошках есть специальная

информация для потребителя, где четко обо
значена «профессиональная сфера деятельно
сти» моющего средства. Есть порошки для руч
ной стирки, для кипячения, для автоматов. Для 
машинной стирки нужно покупать специальный 
порошок, который содержит пеногаситель. так 
как большое количество пены выводит машину 
из строя.
Товар просрочен —  плати

«Покупая шоколадную пасту в супермар
кете, я обратила внимание на просрочен-' 
ную годность. Продавец сказала: «Возьмите 
другую банку», ..о эти с ви.^'йны не убра
ла. А чем может грозить им продажа про
сроченных продуктов? Ю. Холмурадова».

При продаже потребителю товара с истек
шим сроком годности со стороны хозяйствую
щих с^ьектов Государственному комитету по 
демонополизации и  развитию конкуренции РУз, 
его территориальным органам дано право на
ложения штрафа в размере 500 м и н и м а л ь н ы х  
окладов. Н а  настоящий момент эта сумма со
ставляет более 1,6 миллиона сумов.

Перерасчет неизбежен
«Всю прошлую зиму у нас не было ото

пления, этой зимой, боюсь снова п р и де т
ся обойтись обогревателями, наш пред
седатель ТСЖ говорит: «Когда будут сред
ства, тогда и начнем ремонт». А ведь я 
оплачиваю коммунальные услуги вовремя. 
Ф . Абдурахманов».

В вашем случае налицо оказание некаче
ственной услуги, это означает, что нарушена 
ст. 19 Закона. «О защите прав потребителей». 
Ваше ТСЖ обязано произвести перерасчет за 
весь период оказания некачественной услуги.

Что покупают 
с помощью магнита?

Недавно в магазине видела странную сцен
ку: покупатель попросил продавца принести не
сколько ложек, вилок и столовых ножей. Потом 
он достал из кармана магнит и стал проверять, 
притягивает или нет. Продавцы стали возму
щаться. В ответ он заявил, что-де исстари так 
проверяли качество столовых приборов. Ока
зывается. традиционно лучшими считаются сто
ловые приборы из серебра. Однако их цена ку
сается, к тому же серебро требует особого ухо
да — ведь оно со временем тускнеет. Прихо
дится восстанавливать блеск зубным порош
ком или химическими средствами.

Более доступны по цене и неприхотливы из
делия из мельхиора — это особый сплав ю  ос
нове меди и никеля. Разумеется, медь и часто 
добавляемый цинк могут образовывать небезо
бидные для человеческого здоровья соединения.

Раньше были широко распространены де
шевые столовые приборы из аллюминия. Те
перь же этот металл признан небезопасным для 
организма: рекомендуется пользоваться прибо
рами из сплава железа, хрома и никеля. Хро
моникелевую сталь марки 10/18 часто называ
ют медицинской — она не содержит вредных 
пр^»лесвй долговечна и гиг иенична. Общее свой
ство всех вышеназванных материалов — они 
не намагничиваются. Кстати сказать, сегодня 
на прилавках полно всевозможных подделок с 
лейблом известных фирм. Вот тут-то магнит и 
пригодится — он сразу «выдает» низкокаче
ственную сталь (без благородных добавок). Так 

*<ак говорится, век живи — век учись...

Уникальность молока как ис
точника кальция заключается в 
том, что в органической форме, 
в связке с молочным сахаром — 
лактозой — кальций всасывает
ся и усваивается особенно пол
но. К тому же в молоке содер
жатся витамины А, О, В,, В ,̂ В̂ , 
В,2 и С, а также биотин, ниацин, 
пантотеновая кислота и более 
20 минеральных веществ, мно
гие из которых также способ
ствуют усвоению кальция. Маг
ний, содержащийся в нем, игра
ет к тому же важную роль в ре
моделировании костей — про
цесс их восстановления после 
травм, микротравм и переломов, 
которые в детском возрасте не 
так уж и редки. Да и вообще 
трудно назвать какой-либо орган 
или систему организма, к регу
лированию функций которых не 
имели бы отношения 
полезные вещества, 
содержащиеся в мо
локе.

В молоке идеально 
сбалансированы бел
ки и минералы, при
чем все это усваива
ется практически пол
ностью. Например, 
белки — казенны, альбумины и 
глобулины, включающие в себя 
незаменимые аминокислоты, 
усваиваются на 96 процентов, 
молочный жир — на 95 процен
тов, а лактоза — на 98 процен
тов. Именно поэтому молоко 
относится к продуктам первой 
необходимости. Пищевая же 
ценность 100 граммов молока 
составляет 69 килокалорий.

Кальций необходим для фор
мирования костной ткани, при
чем не только в детском, но и в 
зрелом возрасте, когда со всей 
актуальностью встает проблема 
профилактики раннего остеопо- 
роза (снижение плотности кост
ной ткани из-за потери кальция, 
увеличивающее риск перело
мов). Вообще 35-40 процентов 
потребности организма в каль
ции покрывается за счет молоч
ных продуктов, в основном за 
счет молока.

Важность молока в детском 
возрасте и подростковом возра
сте американцы испытали на соб
ственных костях. В 60-х годах 
прошлого века в Штатах потреб
ление молока подростками ста
ло «немодным», они стали пред
почитать разнообразные газиро
ванные напитки. Отказ от моло
ка в этом возрасте обернулся для 
тех, кому сейчас около 60-ти, 
самой высокой в мире распрос
траненностью остеопороза. Это 
поколение американские врачи 
даже называют потерянным. А 
сами жители Америки, научен
ные горьким опытом, теперь 
очень щепетильно относятся к 
потреблению молока детьми и

подростками. Там разработаны и 
действуют большие программы 
по популяризации потребления 
молока детьми как составной 
части здорового образа жизни.

Молоко также поможет вам 
справиться с проблемами пище
варения, нервной системы, сер
дечно-сосудистой, репродуктив
ной, иммунной, а также систе
мы кроветворения; состояние 
нашей кожи, волос и слизистых 
также зависит от содержащихся 
в молоке витаминов и других 
питательных веществ.

Ученые всех времен и наро
дов, зная о ценности молока и в 
то же время о его беззащитнос
ти, искали способы такой его 
обработки, которая позволила 
бы продлить срок годности, со
хранив пищевые качества про
дукта. Известно, что через 2 часа

после доения в молоке начина
ется интенсивное размножение 
бактерий, из-за чего сырое мо
локо следует кипятить.

Молоко на 87 процентов со
стоит из воды. Остальное — это 
лактоза, или молочный сахар, 
жиры, белки, минеральные ве
щества (а их более 20), витами
ны и ферменты. К сожалению, 
при кипячении многие полезные 
составляющие молока «улетучи
ваются». При нагревании и дли
тельном кипячении витамины 
молока разрушаются, белки де
натурируются, кальций выпадает 
в осадок, белок (казеин) свора
чивается. Он оседает, «прикипа
ет» на стенках и дне кастрюли в 
виде пленки, которую потом при
ходится отмывать щеткой. Выхо
дит, что наиболее ценные пище
вые вещества молока мы добро
вольно отправляем в канализа
цию. Таким образом, сэконом
ленные на разливном молоке 
деньги уходят в «трубу», а мы 
получаем вместо «натурального», 
во многом бесполезный продукт. 
Не высока ли цена, если' сюда 
добавить «неудачно купленное», 
просто прокисшее и вылитое в 
раковину молоко? Может, стоит 
прислушаться к пословице: «Я не 
настолько богат, чтобы покупать 
дешевые вещи»?

Следует напомнить «эконом
ным» хозяйкам, пускающим про
кисшее молоко на производство 
домашних простокваш и творо
га, что это делать крайне опас
но. Ведь никому не известно, 
какие бактерии «сквасили» мо
локо у вас дома. В таком моло-

ке развиваются патогенные мик
роорганизмы. Не стоит подвер
гать опасности своих родных и 
близких.

Однако, несмотря на все эти 
проблемы, мы не можем отка
заться от молока. Так как же 
быть? Где найти безопасное, ка
чественное и вкусное молоко?

«Нестле Узбекистан» предла
гает решение проблемы! Те
перь в продаже натуральное, ка
чественное и доступное молоко 
«Нестле СУТИМ»!

Молоко NESTLE" SUTIM™ не 
надо кипятить, и хранится оно до 
4 месяцев при комнатной тем
пературе. Это достигается бла
годаря наиболее продвинутому 
процессу стерилизации, кото
рый применяет компания Nestle. 
Молоко моментально, букваль
но за секунды нагревают и столь 

же быстро охлаждают, 
за счет чего патоген
ные бактерии теряют 
активность и становят
ся неопасными для че
ловека. При этом мо
локо не контактирует 
ни с руками человека, 
ни даже с воздухом и 
сохраняет все ценные 

пищевые качества.
Молоко длительного хранения 

NESTLE" SUTIM™ можно без про
блем закупить впрок и употреб
лять по мере необходимости. В 
холодильнике надо хранить 
только открытые пакеты, но не 
более 2-х дней. Сохранность это
го деликатного продукта обеспе
чивается асептической упаковкой 
из материала на основе картона, 
которая надежно защищает мо
локо от воздействия кислорода 
воздуха и солнечного света.

Необходимо специально от
метить. что никаких консерван
тов при производстве NESTLE" 
SUTIM™ не применяется.

У молока NESTLE" SUTIM™ 
есть еще одно важное свойство 
— для его производства годится 
только высококачественное све
жее молоко. Если качество ис
ходного продукта нарушено, то 
оборудование просто не будет 
работать. Для этого использует
ся молоко хорошего качества, и 
свежее, для сбора такого моло
ка оборудованы специальные 
холодильные центры, молоко 
проходит тщательную проверку 
качества, перед тем как попада
ет в производство.

Молоко NESTLE" SUTIM™ -  
действительно качественный и 
хороший продукт, как и все про
дукты, производимые компанией 
Nestle. Потребителя ждет высо
кокачественное, абсолютно чис
тое и натуральное молоко с от
менным вкусом в более эконо
мичной упаковке и по доступной 
цене. Да, цена молока NESTLE" 
SUTIM™ приятно удивит вас.

Возьмите лучш е пряники.
— у вас свежив пряники?
— Нет, старые, заплесневевшие, зубы слома

ешь.
— А печенье?
— Возьмите лучше пряники.
Увы, этот старый анекдот невольно вспомина

ется, когда купишь по дороге какой-либо про
дукт. а. придя домой, обнаруживаешь, что он ис
порчен. Только вот в отличие от анекдота честно
го ответа с другой стороны прилавка порой ждать 
бесполезно. Огорченно выбрасывая покупку, 
злишься на продавца, продавшего «под шумок» 
негодный товар. Причин появления на Прилавке 
такого продукта может быть несколько: неправиль
ные условия хранения, транспортировки, а иног
да и то. и другое вместе взягое, истекший срок 
годности, на который мы не обращаем внимания 
при покупке и т.д. Что касается первых двух при
чин. то зачастую они связаны с контрабандным 
ввозом продукции, при котором соблюдение норм 
транспортировки (в частности, температурного 
режима) и хранения того или иного продукта - 
для «коробейника», сами понимаете, дело деся
тое.

По данным офи1и1альной печати за семь меся

цев с начала года в Узбекистане выявлено почти 
14 тысяч случаев, связанных с контрабандным вво
зом продукции и ее конфискацией на 4 млрд. су
мев. По словам руководителя пресс-службы Госу
дарственного таможенного комитета А. Тилавова. 
сотрудниками ГТК принимаются оперативные меры 
по предотвращению незаконного ввоза в респуб
лику потребительских товаров и торговли ею на 
внутреннем рынке без соответствующих докумен
тов.

Где б иолбасми 
не купить, лишь бы 

меньше заплатить?
Но мы и сами нередко способствуем наживе 

подобных «деловых людей». Мало кто из нас может 
пройти мимо сидящих на земле мешочниц, не со
блазнившись покупкой банки кофе, копченой кол
басы, рыбных консервов и другой вкусной, но до
рогой продуктовой ме/ючевки гю цени в 1,5-2 раза 
ниже той. чго обозначен!» на ценнике в близлежа
щем мага:; л. Специалк гы упрекают нас за бес
печность, а мы оправдываем себя яв»юй экономи
ей. Но, справед;1ивости ради нужно отмежть. что

купить несъедобное съестное запросто можно и во 
вполне цивилизованных условиях наших столичных 
магази»юв.

— На сегодняшний день наиболее распрост
раненным явлением в сфере торговли стала про
дажа просроченных продуктов питания. — говорит 
и.о. председателя Территориалы*ого объединения 
ов'Цеств защиты прав потребителей (ТООЗПП) г. 
Ташкента Рустам Хакимов. -  К примеру, в летние 
^•®сяцы часто приходилось сталкиваться с  прода- 

испорченных колбасных изделий, а ведь все, 
исключения, колбасы положено продавать, имея 

специальные холодильные установки, витрины. А 
на практике мы видим, что их продают, разложив 
рядком под с о л н ы ш к о м . Опять же мухи и скрытые 
химические процессы, идущие под влиянием вы
сокой температуры под колбасной оболочкой, ни
чего хорошего желудку не сулят.

Между прочим, в ответ на мой вопрос, по
чему же нельзя поставить проверку потет^иально 
ненадежных торговых точек на регулярную основу, 
Рустам Хакимов напомнил, что согласно действу
ющему закон«»датвльству надзорные органы могут 
прийти на предприя! ив только с плановой про»юр- 
кой. ДРУ» ое дело, если их приход будет обусловлен 
сигналом со стороны о6ще«леен»юсти. то бишь нас 
с вами.

Попался сам, предупреди 
других

Если вы в очередной раз «осчастливились» по
купкой негод^юго продукта, то как добропорядоч
ный гражданин, заботясь о здоровье остальных 
сограждан, можете сообщить о15 этих нарушениях 
специалистам ТООЗПП столицы. И не потому, что, 
как говорят в мультиках, «мстя моя будет ужасна», 
а потому, что до тех пор. пока все мы, покупатели, 
будем допускать подобное отношение к себе, мы 
будем расплачиваться не только своим здоровьем, 
но и рисковать здоровьем своих близких.

А в качестве примера расскажу одну историю, 
ставшую уже притчей среди правомщитников об
щества защиты прав гютребителей. История при
ключилась несколько лет назад на небольшом ба
зарчике в одном из районов столицы. Там, как и 
везде на таких базарчиках, вари/1и-пекли и корми
ли торговый люд пирожками, мантами и самсой. 
Только вот некоторым аривередливым клиентам 
почему-то хотелось чего-то большого и чистого, 
вследствие чего они и отказывались кушать в этой 
столовой. Больше того, эти чистюли регулярно об
ращались к некоему чи»ювнику. который по долж
ности обязан был пресекать непорядок и вообще 
следить за этим делом.

Однако чиновник питаться на базар не ходил, а 
потому проблему голодных, но придирчивых торга
шей близко к сердцу не принимал. Не принимал, 
пока собственная жена, придя на базар, не наелась 
спорных мантов и не отравилась, да так, что в боль
ницу пришлось ехать чуть ли не прямо с базара. В 
результате порядок с питанием на базаре наконец- 
таки был наведен, а нерадивый чиновник получил 
большие неприятности по работе и больную жену в 
придэчу.

В общем, если вы уверены, что ваша жена (или 
другие родственники) обладает сверхъестествен
ной способностью распозкшвать (не иначе как с по
мощью молекулярного сканирования) негодные к 
употреблению продукты, а равно и места их прода
жи, не звоните по телефонам быстрого реагирова
ния. Осталы1ым сообщаю: 144-05-вв, 144-77-16.

По сигналу туда будет отправлен сотрудник ТО
ОЗПП Ташкента, который уполномочен провести 
анонимный мониторинг. В случае, если факты под
твердятся. специалисты ТООЗПП выйдут на связь 
с налоговой инспекцией, прокуратурой, Государ
ственным комитетом по демонополизации и раз
витию конкуренции, словом, томи надзорными 
органами, которые имеют право карать и наказы
вать.

Эльвира ЯГУДИНОВА
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Сомовая
п о г о н а ы

На летней площ адке 
Деорца «Туркистон» про
шел фестиваль альтерна
тивной муяыки «Совдаваа 
легенды», оргатшммтный 
Британским советом. Два 
дня лучшие компндм и ис
полнители отечественного 

кольного андеграунда
выступали на одной сцене 
с культовой британской 
■жди —  группой «GokfaiMh».

Несколько тысяч зрителей 
стали свидетелями музыкаль
ного шоу. Организаторы впер
вые объединили в рамках од
ного события таких, казалось 
бы, разных участников, кото
рые исполняют рэп, хип-хоп, 
экспериментальную электрон
ную музыку и самые различные 
направления рок-музыки, У 14 
отечественных исполнителей, 
вне зависимости от жанра, в 
котором они работают, появи
лась возможность заявить о 
себе во всеуслышание. Эти 
коллективы объединяет высо
кий профессионализм, а так
же оригинальность стиля. Это 
и дало возможность музыкан
там пройти непростой путь от 
любительских домашних сту
дий и игры в небольших клу
бах до выступления на одной 
из самых популярных концер
тных площадок Узбекистана.

Организаторы постарались 
на славу, концерт прошел на 
высшем уровне. Один за дру
гим выходили на сцену испол
нители. В перерывах диджей 
веселил и без того разогретую 
публику, подавляющее боль
шинство которой составляли 
тинейджеры. Молодежь отрыва
лась по полной, входя в раж от 
зажигательного хип-хопа, арт- 
рока и тяжелого металла групп 
«Shark attack», «Глобального по
тепления» , «Ванили», «Sweet 
silence», «Zindana» и других.

И вот, наконец, появились 
они. Пятеро британских пар
ней исполнили яркие, ориги
нальные и запоминающиеся 
композиции. В них — смеше
ние некоторых стилей совре
менной музыки, народного 
творчества, музыки семидеся
тых. Сами они называют себя 
инди группой. То есть незави
симой. Это и свобода самовы
ражения, открытость, экспери
мент. умение работать «вжи
вую», с аудиторией. Что и про
демонстрировали музыканты. 
Вокалист группы Робин Беннет 
приветствовал нашу молодежь 
на русском и узбекском язы
ках. В Ташкенте ребята испол
нили свои лучшие песни. Не
которые из композиций впол
не заслуженно занимали лиди
рующие строчки у себя на ро
дине в чартах радиостанций 
ВВС, Radio 2 и других.

Что ж. отличный подарок на
шей молодежи от Британско
го совета, который традицион
но стремится продемонстри
ровать лучшие образцы совре
менной британской культуры, 
укрепить связи между творчес
кими объединениями наших 
стран. Что касается отечествен
ных участников фестиваля, то 
им теперь предоставлена воз
можность записать свой сингл 
в профессиональной студии. 
Все они будут выпущены от
дельным компакт-диском, ко
торый Британский совет пред
ставит в Узбекистане и в Ве
ликобритании.

М аксим ЧЕРИОГАЕВ.

— По традиции новый сезон 
театр открывает премьерным 
спектаклем, который под за
навес был представлен зрите
лю в прошлом сезоне. В этом 
году это опера Икрама Акба
рова «Леопард из Согдианы». 
Сейчас уже.началась работа 
над новым совместным проек
том ГАБТа и посольства Ита
лии в Узбекистане. Народный 
артист Узбекистана и Азербай
джана Фируддин Сафаров и 
народная артистка Узбекиста
на Дильбар Абдурахманова 
приступили к постановке опе
ры Гаэтано Доницетти «Лю
бовный напиток». В этом се
зоне мы планируем премьеру 
нового балета нашего музы
кального руководителя и ди
рижера. заслуженного деяте
ля искусств Узбекистана, та
лантливого композитора Анва
ра Эргашева «Легенда о Хума- 
юне», который хотим посвятить 
юбилею театра. В ряду наших 
основных задач подбор репер
туара, который будет интере
сен современному зрителю. 
Сегодня очень важно найти 
возможность обратиться к 
страницам отечественной ис
тории, национальным мифам 
и, конечно же, к современным 
темам языком оперного и ба
летного искусства.

— Если обратиться к трем 
крупным оперным премье
рам последних лет; »Дило
ром» М. Ашрафи, «Продел
ки Майсары» С. Юдакова и 
«Леопард из Согдианы » 
И.Акбарова, то все они 
представляют собой новые 
сценические версии произ
ведений, постановки кото
рых уже осуществлялись на 
сцене ГАБТа. Есть ли в пла
нах вашего творческого кол
лектива сотрудничество с 
современными узбекскими 
композиторами и в перспек
тиве постановки опер, кото
рые были написаны в наши 
дни?

Первоочередная задача 
театра — работа над классичес
ким репертуаром. Это прежде 
всего хорошая школа исполни
тельского мастерства. Новая 
постановка этих опер — сце

ническое восстановление клас
сических жемчужин оперного 
узбекского искусства.

Но в то же время сегодня мы 
сотрудничаем с Р. Абдуллае
вым, X. Рахимовым, М. Бафое- 
вым и надеемся, что в будущем 
зритель увидит на сцене наше
го театра новые произведения 
этих композиторов. Одним из 
приоритетных направлений в

оперой П.Чайковского «Пико
вая дама». У нас давали кон
церт Гидон Кремер и его ка
мерный оркестр «Кремерата 
Балтика». В творческом вече
ре солистки театра народной 
артистки Узбекистана и Кара- 
калпакстана Муяссар Раззако- 
вой приняли участие Елена 
Образцова и Зураб Соткила- 
ва. А в рамках совместного

н о в ы й  œ m  —  \
Н О В Ь и  С т К Г А К А И
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Государственный академический Большой театр име- I 
ни Алишера Навои но днях открыл свой юбилейный ] 
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Рахимовичу ЯКУБОВУ.

развитии музыкальной культу
ры Узбекистана по-прежнему 
остается воспитание компози
торской школы и поиск соб
ственных национальных тради
ций в развитии оперы и бале
та.

— Большую роль в твор
ческой жизни театра игра
ют гастроли как важный сти
мул совершенствования ма
стерства, это всегда новые 
контакты, обмен опытом...

— Мы не упускаем возмож
ности пригласить в наш театр 
гастролеров. На сцене только 
за период с января по июнь 
2004 года выступали ведущие 
солистки Казахского государ
ственного театра оперы и ба
лета Джамиля Баспакова и 
Лейла Элпиева. Состоялось 
выступление дирижера из 
Мюнхена Пьера Доменика 
Поннелле,' который с боль
шим успехом продирижировал

проекта ГАБТа с посольством 
Франции в Узбекистане таш
кентскому зрителю был пред
ставлен модерн-балет «Break 
Quintet» & «Defples». За это 
время состоялась творческая 
командировка нашего главно
го балетмейстера народного 
артиста Узбекистана Ибрагима 
Юсупова в Турцию, где он осу
ществил постановку балета 
П.Чайковского «Щелкунчик» в 
Измирском музыкальном теат
ре оперы и балета. Балетная 
пара — заслуженный артист Уз
бекистана Вадим Геллертов и 
Нодира Хамраева выступили в 
гала-концерте IX Международ
ного балетного фестиваля Бал
тии. посвященного вхождению 
в Евросоюз десяти стран, где 
были удостоены поощритель
ного приза за высокий профес
сионализм. Солисты оперной 
труппы Сайфиддин Рузикулов, 
Шукур Гафуров. Махфуза Ис

ламова. Саида Мамадалиева и 
концертмейстер Диляра Ах
метшина выступили на III 
Международном фестивале 
национальной оперы в Тур
ции, где исполнили фрагмен
ты из опер «Дилором», «Про
делки Майсары», «Аль Ферга- 
ни». В настоящее время Гуль- 
шан Азизова принимает уча
стие в совместной постанов
ке оперного спектакля «Кер- 
оглы». Летом состоялись гас
трольные выступления в Япо
нии ансамбля современного 
танца «Уфарин». А на ноябрь 
текущего года в этой стране 
намечены гастроли балета 
«Лебединое озеро».

— Как вы могли бы обо
значить актуальные задачи 
в работе администрации те
атра на ближайшее время?

— В числе первостепенных 
задач мы видим репертуарную 
политику. Актуальные задачи 
также связываем с поисками 
спонсоров, реализацией со
вместных проектов, решени
ем организационно-экономи 
ческих проблем, а также с пла
нированием необходимых ре
монтных работ. На сегодняш
ний день в театре открыт 
спортивный зал. готов к рабо
те дополнительный репетици
онный зал. налажена работа 
столовой и медицинского ка
бинета. Особое внимание мы 
уделяем рекламе как основе 
основ современного менедж
мента. Благодаря нашим 
спонсорам — «Самсунг Элект
ронике» и городскому хокими- 
яту театр имеет 40 собствен
ных афиш. Работу в этом на
правлении необходимо про
должить.

— И последний вопрос. 
Каким театр хочет видеть 
своего зрителя?

— Прежде всего он дол
жен приходить в театр. А мы 
постараемся, чтобы каждый 
зритель независимо от возра
ста нашел для себя в нашем 
репертуаре то. что он хочет 
увидеть, услышать, и уходил 
из театра с желанием прийти 
к нам вновь.

Беседу вела 
Жанна МАРТИРОСОВА.

Группа «Los Lobos» 
«The Ride» —  2004 г.

В этом году группе «Los Lobos» стукну
ло аж 30 лет. За все время своего долгого 
существования этот американский коллек
тив пользовался, да и продолжает пользо
ваться умеренной популярностью. Думает
ся, что все это от того, что музыканты упорно

не хотят при
держ иваться 
ка ко го -л и б о  
одного стиля. 
Их песни — это 
некий калей
доскоп из рок- 
н-ролла, блю
за. латиноаме- 
риканс1<их на
певов и много
го другого. Все 
это нашло свое 

отражение и в новом альбоме группы — 
«The Ride». На CD 13 песен, девять из ко
торых «Los Lobos» записали с приглашен
ными гостями. Список их очень разношер
стный — от хулигана (в хорошем смысле 
этого слова) и экспериментатора в музыке 
Тома Вейтса до легендарного и воистину 
большого мастера Элвиса Костелло. Конеч
но. «The Ride» каким-то эпохальным или 
выдающимся альбомом не назовешь. Но 
есть в этой работе изюминка, котодря. не
сомненно. притягивает к себе.

Группа «MOTORHEAO» 
inferno» —  2004 г.

Вот уж действительно — все течет, все 
меняется, но только не для группы

«Motorhead». Порой I 
складывается такое 
впечатление. что 
Лемми и его собратья 
живут в своем мире, 
где время останови
лось напрочь. Даже 
всемирно известный 
гитарист Steve Vai. 
принявший участие в | 
записи «Inferno», ни- ¡ 
какого разнообразия I 
в альбом не привнес.
Так что, если у вас уже есть «Motorhead» 
образца 1985 или 1993 годов, можете 
«Inferno» и не покупать. Поверьте на сло
во: все те же играют все то же.

«Нашествие»
<4иаг шестнадцатый» —  

2004 г.
Чем обычно манят сборники, особен

но фестивальные, типа «Нашествие»? Да 
тем, что на одном CD собраны здесь обыч
но самые разные (по популярности и ка
честву) коллективы и исполнители. К тому 
же зачастую подобные компиляции таят в 
себе множество сюрпризов. Ну, напри
мер, где как не на Ц -м  «Нашествие» мож
но услышать дуэт группы «Браво» и Ильи 
Лагутенко? Или же послушать практичес
ки уже забытых «7Б» и «Технологию»? Осо
бо хотелось бы выделить два новых име
ни — группы «БоБРы» (песня «Эй, музы
кант!») и «Cabernet Deneuve» (песня 
«Баба-летчик»). Очень бы хотелось в бли
жайшее время услышать их полноценные 
альбомы.

Б. В. Г.

Творчество
молодых

художников
в Цв1пралы10м муава Вооружен 

ных Ош Уабакисгана открыта bémiob 
ка работ аюлодык худшкников —  То- 
xiqM Шаймурадова и Фарруха Ума-

На полотнах Тахира родной Узбеки-- 
стан, Ташкент. Лабиринты улочек ста
рого города сменяются яркими колорит
ными ташкентскими базарами, загадоч
ная Бурчмулла и величественный архи
тектурный ансамбль «Хаким ат-Терми- 
зий». Близка художнику и историчес
кая тематика, им создана серия работ о 
реставрации, возрождении медресе 
Кукелдаш в Ташкенте.

По-иному складывается творческое 
становление Фарруха Умарова. Пей
зажи Фарруха Умарова подкупают сво
ей лиричностью, теплом и искренно
стью. Молодой художник мастерски 
изобразил водную гладь «Кайховуз. 
Старый город». Загадочна и таинствен
на «Лунная ночь». Золотистые краски 
осени — это «Ташкентский базар», 
«Осень в горах». На работах художни
ка живописны кишлаки, старые улоч
ки, величественные горы — родная 
природа, напоенная солнцем земля 
Узбекистана.

Посетители музея с большим инте
ресом знакомятся с экспозициями мо 
лодых художников.

т. БАТЫРБЕКОВ, 
корр. УзА.
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Кубок у ташкентцев

На аэродроме «Аранчи», 
что в Ташкентской облас
ти, прошли республиканс
кие соревнования по авиа
м о д ел и р о ван и ю . О коло  
100 претендентов из 10 
команд Узбекистана оспа
ривали Кубок страны  в 
двух возрастных группах, 
результаты которых шли в 
общий зачет . Розыгрыш 
проводился в шести клас
сах свободно летающ их 
аппаратов.

В итоге обладателями’ 
почетного трофея стали 
таш кентские моделисты. 
Второе место заняли фер- 
ганцы. На третьей позиции 
— представители Андижа
на.

Специалисты с удовлет
ворением отметили тот 
факт, что после м ного 
летнего перерыва среди 
участников были привер
женцы этого вида спорта 
из Каракалпакстана.

Международный 
турннр заоероюн
в  Ташкенте завершился 

международный турнир по 
теннису «НБУ-Кап», ко
торый совместно проводи
ли Н аци он альн ы й  банк 
Узбекистана и Федерация 
тен н и са  р еспу б л и ки .  В 
одиночном разряде у деву
шек победу праздновали 
Яна Киреева из России, 
обыгравшая в финале со 
счетом 6:3, 6:1 узбекнс- 
танку Владу Екшибарову.

Среди юношей финаль
ный матч выиграл узбеки
станский спортсмен А к 
маль Шарипов. С переве
сом 6:2, 6:3 он одолел 
россиянина Станислава 
Ж уравского.

В парных соревновани
ях российско-азербайд
жанский дуэт Юлия Тара
сю к — Элина Хасанова 
взял верх над узбекистан
ско-российским тандемом 
Элеонора Сейтжемилева 
- Яна Киреева,

у  представителей силь
ного пола лучшими были 
индийские теннисистки  
Дудта и 1'унта, которые н 
решаюшсй встрече нанес
ли поражение хозяевам 
турнира Владимиру 111е- 
гаю и Арсену Асанону 
6 :2 , 6 : 1.

Новый рекорд 
результативности

в 16-м туре чемпионата Узбекистана по футболу среди команд 
высшей лиги «Пахтакор» установил новый рекорд результативно
сти нынешнего первенства, обыграв термезский теперь уже «Сур- 
хан-2004» с перевесом 8 :0  (в матче дублирую щ их составов сур- 
ханцам засчитано техническое поражение за неявку на игру). Пре
жнее достижение принадлежало карш инскому «Насафу», который 
15 марта в 3-м  туре разгромил бекабадский «Металлург» со сче
том 7 :0 .

Однако, несмотря на столь сверхубеди- 
тельное преимущество пахтакоровцев, 
нельзя сказать, что их слегка переимено
ванный соперник сразу стал пропускать 
мячи один за другим. Нет, к чести гостей, 
они смогли эффективно обороняться вплоть 
до 20-й минуты встречи, когда все же их 
защитные порядки допустили первую гру
бую ошибку, великолепно использованную 
Сервером Джепаровым. Второй гол, заби
тый Анваром Салиевым. состоялся -спустя 
14 минут. А потом уже, как говорится, по- 
шло-поехало.

После перерыва отличились тот же 
Джепаров и дважды Вячеслав Пономарев. 
А до этих событий имел место скорост
ной хет-трик в исполнении Владимира 
Шишелова, три раза поразившего воро
та термезцев в течение ... четырех м и
нут. Вот так ярко форвард, пришедший 
из молдовского клуба «Зимбру», отметил 
свой дебют в «Пахтакоре». Краткая био
графия этого нападающего. До 2000 года 
выступал за узбекистанские коллективы 
«Кызылкум» (Зарафшан), «Зарафшан» (На
вои) и «Бухара», в сумме забив 35 голов. 
Затем отправился в Россию, где 2 года 
защищал цвета ярославского «Шинника» 
и тольяттинской «Лады» — 8 голов. Отту
да впервые был приглашен в нацио
нальную команду Узбекистана на матч 
против Таиланда. За сборную страны Ши- 
шелов провел 19 встреч, забив 9 голов. 
Продолжил свою карьеру будущий пах-

такоровец в Молдавии. В 
составе киш иневского  
«Зимбру» за период 2002- ,
2004 годов ф у т б о л и с т ' 
отыграл 41 матч и забил 
28 мячей. Становился с е - : 
ребряным и бронзовым 
призером чемпионата Молдавии, а также 
дважды обладателем Кубка страны и один 
раз лучшим бомбардиром первенства с 
активом 15 голов. Всего, включая хет- 
трик за «Пахтакор». Владимир Шишелов 
огорчил вратарей 74 раза. Будем наде
яться, что в «Пахтакоре», где ему выде
лили форму с номером 22 и с которым 
он подписал контракт пока на один год, 
эта цифра быстро вырастет до трехзнач
ного числа.

Победой, кстати, второй подряд, пора
довала своих болельщиков и другая сто
личная дружина «Трактор». В Джизаке про
тив местной «Согдианы» выигрыш — 2:1 
(дублеры — 0:3) ташкентцам обеспечили 
два точных удара Дильшода Умарова. Раз
мочить счет хозяев удалось лишь под са
мый занавес встречи. Сделал это Расул 
Хаитов.

Ну а от «Локомотива» ждать положитель
ного результата в Фергане было бы по 
крайней мере наивно. «Нефтчи» еще не 
потерял надежду на очередные золотые 
медали. Терять очки, имея такой стимул, 
да и с точки зрения престижа ему не ре
зон. Тем более, уступать в родных стенах

— это для пятикратного чемпиона страны 
вообще нонсенс. Вот и вышло на поверку
— 4:0 в пользу хозяев поля. Голы в активе 
Анвара Абдукадырова, Умида Исакова, На- 
сыра Атакузиева и Ильи Коваленко. Прав
да, два последних забивались уже тогда, 
когда железнодорожники были вдесяте
ром. На 74-й минуте игрьЛ судья удалил 
новичка «Лока» Асрора Анварова, пригла
шенного из команды первой лиги «НБУ- 
Азия».

По итогам 16-го тура ташкентские кол
лективы занимают следующие места: «Пах
такор» — первое (49 очков). «Трактор» — 
пятое (25 очков) и «Локомотив» с 22 очка
ми делил 6-7-ю позиции с бригадой «Бу
хара».

Результаты остальных встреч таковы: 
«Кызылкум» «Навбахор» — 2:2 (дублеры
— 3:1). «Бухара» — «Андижан» — 3:0 (3:1), 
«Машъал» — «Металлург» — 1:1 (1:0). Матч 
«Самарканд - Динамо» —■ «Насаф» перене
сен на 30 сентября в связи с проведением 
в Самарканде республиканской универси
ады. Игры 17-го тура пройдут 12 сентября.

Ю. ЛИТВИНОВ.
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Студенты борются за медали
Почти три тысячи студентов, принимающ их участие в спортивных соревнованиях «Универ-

сиада-2004», продолжают борьбу за награды.
Во второй день Универсиады 

определились спортсмены, за
нявшие призовые места по бел- 
бог курашу. На высших ступенях 
пьедестала в своих весовых ка
тегориях — сурхандарьинец Аб- 
духамид Мирзаев, представите
ли команды Наманганской обла
сти Жахонгир Абдуллаев, Рустам 
Умаров, сырдарьинец Ихлосбек 
Куйчиев, андижанцы Мухиддин 
Ашуров, Захид Джумакулов, 
представитель Самарканда 
Оятулло Хакимов.

Первое место в общекоман
дном зачете заняла сборная Са
маркандской области, последу
ющие — палваны команды «Тош
кент-1» и Наманганской облас
ти.

— Белбог кураш один из ви
дов спорта, которые интенсив
но развиваются в нашей стране.
— сказал Джахонгир Абдуллаев.
— Поэтому борцы, выступающие 
на Универсиаде, не уступают 
друг другу в мастерстве и опы
те. Я горжусь тем, что завоевал

золотую медаль для команды 
Намангана.

Интересно проходят соревно
вания и по легкой атлетике. 
Первыми в беге на различные 
дистанции были представители 
команды «Тошкент-1» — Наталья 
Филатова, Анна Сидорова, Аль
бина Сибагатулина, Олег Журав
лев, самаркандка Елена Писку
нова, представители Ташкентс
кой области Олег Нарматов, Рус
лан Акимов, сырдарьинец Иван 
Морозов.

Лучшими в метании ядра 
были члены команды Ташкентс
кой области Наталья Бессмерт
ных и Денис Попов из Бухары. 
В прыжках в длину победили са
маркандка Ирина Пак и предста
витель Ташкентской области Ле
онид Андреев.

Во Дворце водного спорта 
•Дельфин» пловцы состязались 
в заплывах брассом, на спине и 
вольном стиле. Среди девушек 
лучшие результаты показали 
представительницы столичной

области Саида Искандарова и 
Елена Лисицкая, среди юношей 
две из шести золотых медалей 
достались спортсменам Ташкен
тской области Евгению Черняе
ву и Олегу Сидорову, одна Ми
хаилу Алексееву из столицы.

В эстафете вольным стилем 
первое место заняла команда 
«Тошкент-1». Последующие 
места у представителей Наман
ганской и Ташкентской облас
тей.

— Я уже много лет занима
юсь плаванием, — говорит член 
сборной команды Навоийской 
области Юлия Вашкевич. — На 
нынешних соревнованиях я удо
стоена серебряной медали в 
заплыве на 50 метров вольным 
стилем. Самаркандцы тщатель
ным образом подготовились к 
универсиаде.

Универсиада продолжается.
Захир ТАШХОДЖАЕВ, 

Акбар КАРШИЕВ, 
Вахид ЛУКМАНОВ.

корр. УзА.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПРОДАЕТСЯ
1178 к. * 2-комн. на Ц-6, 2/9. Тел. 134-96-80, 133-21-86.

УТЕРЯННЫЙ
1177 к. * аттестат о среднем образовании АО Мв 306850. выданный школой Ыв 148 Мирзо-Улуг- 

бекского района г. Ташкента в 1993 г. на имя Фаткулиной Ирины Фаридовны,
СЧИТАТЬ НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ.

УТЕРЯННЫЙ
гос.ордер N8 07-01/8603 от 12.03.93 г. на право собственности Лукиной Валентины Васильевны 

на квартиру
СЧИТАТЬ НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ.

УТЕРЯННЫЙ
1176 к. * аттестат о среднем образовании А № 426431. выданный школой Ns 148 Мирзо-Улугбек- 

ского района г. Ташкента в 1994 г. на имя Рассказовой Ольги Петровны,
СЧИТАТЬ НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ.

Восхождение 
—  в честь 

независимости 
Родины

На п и ке  вы сотой 4643  
м етра , располож енном  в 
горах Г и сса р ско го  хр еб 
т а , в о д р у ж е н  Г о с у д а р 
ственны й ф лаг У збекиста
на. Восхождение на самую  
вы сокую  точку  на тер ри 
тории наш ей республики  
соверш или молоды е аль
пинисты  Д ильм урад  Тил- 
лаходжаев и Ильяс Тухва- 
тулин , посвятив его 13-й 
годовщ ине назависим ос- 
ти  У збекистана .

Акция осуществлена Меж
дународным неправитель
ственным благотворитель
ным фондом «Соглом авлод 
учун» при финансовой под
держке одного из его парт
неров по выполнению про
грамм духовного и физичес
кого воспитания молодого 
поколения страны — Либе
рально- д е м ократической  
партии Узбекистана.

На счету Д. Тиллаходжа- 
ева и И. Тухватулина уже не 
одна покоренная вершина - 
несмотря на то, что они не 
являются профессиональны
ми спортсменами. Они уча
ствовали во многих между
народных высокогорных эк
спедициях. А нынешней 
весной были включены в 
состав экспедиции в Гима
лаи, и вместе с альпиниста
ми из Грузии, Италии, Рос
сии, США и других стран со
вершили восхождение на 
высшую точку планеты ■ 
Эверест, также посвятив 
свой спортивный подвиг не
зависимой Родине.

УзА.
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H efTb cupo 
юнчитм?

Профессор геологии 
Принстонского университе
та (США) Кеннет Деффейс 
в своей недавно изданной 
книге утверждает, что про> 
должавшаяся сто лет эра 
нефти идет к концу. По его 
мнению, мировая добыча 
нефти до сти гн е т своего 
пика в 2004-2008  году, 
после чего начнет падать и 
никогда больше не вернет
ся к прежним уровням.

Правда, подобные пред
сказания делаются чуть ли не 
с тех пор, как люди обнару
жили «горнов масло», но до- 
Ьоды Деффейса заставляют к 
нему прислушаться. Расчеты, 
приведенные в его книге, ос
нованы на методе прогноза 
М. Хабберта, американского 
геолога, сотрудника фирмы 
•Шелл», который предсказал 
в 1956 году, что нефтедобы
ча в США достигнет максиму
ма в начале 70-х годов, пос
ле чего начнет падать. Тогда 
многие эксперты оспаривали 
этот вывод вплоть до 1970 
года, когда после пика добы
ча нефти в США начала падать 
и больше не восстановилась.

Расчеты, проведенные по 
методике Хабберта, показали, 
что мировой пик добычи был 
достигнут в 2003 году, но, так 
как данные о мировых запа
сах черного золота неполны, 
автор новой книги отодвинул 
кризис на 2004-2008 годы.

Из-за чего может не оправ
даться мрачный прогноз? Мо
гут быть открыты новые огром
ные залежи нефти. Могут по
явиться новые методы.добы
чи нефти, которые позволят 
выжать максимум из старых, 
уже выработанных месторож
дений. Наконец цены на 
нефть могут вырасти так силь
но, что это заставит разраба
тывать даже нерентабельные 
месторождения.

Все указанные варианты 
Деффейс рассматривает. От
крытие новых крупных место
рождений маловероятно — 
геологи обшарили уже весь 
земной шар, и больших от
крытий не было с 1970-х го
дов. Технология добычи, по 
его мнению, усовершенство
вана до такой степени, что ре
шающие прорывы вряд ли 
возможны. А разрабатывать 
труднодоступные месторож
дения с небольшими запаса
ми не заставят никакие цены. 
Единственный вариант, наста
ивает автор книги, как можно 
быстрее перейти на другие 
источники энергии: природ
ный газ, атомные электростан
ции, Солнце, ветер, геотер
мальную энергию.

Правда, среди ученых есть 
и оптимисты: они говорят, что 
пока мы умеем извлекать 
из-под земли только 30-35 
процентов имеющихся запа
сов, а через 10 лет эта доля 
возрастет благодаря успехам 
техники до 50-60 процентов.

м о ^ а ,  м ( ( ^ и к и ,  к и Н а

ДЖУЛИЯ РОБЕРТС ЖДЕТ 
БЛИЗНЕЦОВ ИЗ ПРОБИРКИ

Знаменитая голливудская актриса Джулия Робертс подтвердила, что 
она| беременна близнецамй-от своего мужа оператора Дэни Модера после 
процедуры экстракорпорального оплодотворения.

Сын и дочь Робертс родятся в на
чале следующего года. Звезда «Кра
сотки» сказала, что она не могла боль
ше ждать, так ей хотелось стать мате
рью. По ее словам, теперь у нее на
чинается новая жизнь. Самая люби
мая актриса американцев была вне 
себя от радости при известии о близ
нецах.

В настоящее время Джулия Ро
бертс снимается в фильме «Двенад
цать друзей Оушена» с Джорджем 
Клуни, Брэдом Питтом и Мэттом Дей
моном. Однако актриса сказала, что 
сделает перерыв в карьере, .как толь
ко младенцы появятся на свет.

Слухи о том, что Робертс беремен
на, появились сравнительно недавно. 
Сообщалось, что звезда бросила ку
рить и занялась йогой. Также на не

скольких недавних пляжных фотогра
фиях, появившихся в американской 
желтой прессе, заметно, что живот 
актрисы слегка увеличился в разме
рах.

36-летняя Джулия Робертс хотела 
завести ребенка сразу же после 
свадьбы с Дэни Модером, которая 
состоялась в 2002 году. Близнецы 
станут первыми детьми Джулии Ро
бертс.

В семье Робертс существует гене
тическая предрасположенность к рож
дению близнецов. Двойни рождались 
у прапрадедушки Робертс, а также у 
нескольких ее двоюродных братьев. 
И все же появление на свет близне
цов Джулии будет объясняться не ге
нетикой, а особенностями процеду
ры ЭКО.

Николь Кидман, как опасаются врачи, по 
всей вероятности, заработала изнурительную 
болезнь костей —  остеопороз. 35-летняя акт
риса, которая весит около 57 килограммов, 
прошла исследование на определение степе
ни плотности костной ткани.

ч ткань кидмаи 
Еош пь пожилых

ЖЕНЩИН
По некоторым данным, жесткий график съе

мок и отсутствие соответствующей еды для ди
еты поставили здоровье обладательницы «Ос
кара» в опасное положение. Обычно остеопо
роз затрагивает женщин на 20 лет старше Кид
ман.

По данным источника, близкого к звезде, Ни
коль регулярно настолько перегружена рабо
той и недоедает, что этим она подорвала свое 
здоровье. Чтобы уменьшить боль из-за разры
ва с Лени Кравицем и забыться, Николь кида
лась в один проект за другим.

У женщин, больных остеопорозом, кости ста
новятся настолько хрупкими, что часто просто 
ломаются. На съемках «Мулен Руж» у Кидман 
был дважды перелом ребра.

Мазей театра 
теятй т Пекаяе

Первый в китайской столице негосудар
ственный музей, посвященный одному из 
древнейших народных искусств, был от
крыт недавно. Его посетители могут по
знакомиться с процессом изготовления 
кукол, историческими документами, сце
ническим реквизитом, сценариями и даже 
посмотреть спектакли.

По традиции куклы сначала выре
заются из бумаги, а затем для прида
ния прочности их скрепляют с точно 
такими же, изготовленными из кожи. 
В итоге получаются подвижные ф игур
ки, состоящ ие из нескольких соед и 

ненных между собой деталей. Нахо
дящийся за экраном кукловод управ
ляет куклой с помощью специальных 
стальных прутьев, а зрители видят ку
кольные тени, которые проецируются 
на ярко осве'щенный холст.

Захватывающ ий сю жет, причудли
вые движения кукольных персонажей 
под  а кко м п а н е м е н т  тр а д и ц и о н н о й  
музыки и пение актера погружают зри 
телей в мир чудесной фантазии.

Новый дам 
£атретешшага 

аскд€стаа
Уже в конце осени в центральной ча

сти Нью-Йорка, на Манхэттене, снова 
откроется знаменитый во всем мире Му
зей современного искусства. В его ре

конструкцию была вложена астрономи 
ческая сумма в 858 миллионов долла 
ров. По словам администрации музея 
это будет впечатляющее здание, кото 
рое внесет нечто совершенно новое в 
архитектуру Нью-Йорка. Новый облик 
был разработан японским архитектором 
Йошио Танигучи. По его проекту шес
тиэтажное здание займет около 560 
квадратных метров и будет иметь два 
основных входа. Ключевой деталью но
вого здания является открытое, осве
щенное естественным светом простран
ство, которое достигается путем и с 
пользования прозрачных материалов. 
На втором этаже музея откроется кафе. 
20 ноября, когда новый музей впервые 
откроет свои двери для посетителей, 
вход будет бесплатным для всех жела
ющих.

МЕаЛПТЕЛЬНОСТЬ 
КОРОЛЕВСКИХ 
ПОЧТАЛЬОНОВ 
ВЫШЛА воком

Британская Королевская по
чта поставила рекорд, запла
тив в течение финансового 
года 50 миллионов фунтов 
компенсаций за не доставлен
ную в срок корреспонденцию. 
Компенсации были выплачены 
компаниям и индивидуальным 
получателям. В настоящее 
время руководство почтовой 
службы утверждает, что приня
ло все необходимые меры, и 
надежность организации те
перь вполне соответствует ми
ровому уровню — из 10 сроч
ных писем первого класса де
вять доставляются уже на сле
дующий день. Это вполне со
ответствует стандартам, одна
ко специалисты утверждают, 
что положение дел намного 
хуже, чем считают почтовики, 
на самом деле вовремя достав
ляется не более 88 процентов 
корреспонденции первого 
класса при норме в 92 процен
та.

АНТПГЛОВАЛПСГЫ 
хотели СОРВАТЬ 

венш пАнскпи
ФЕСТИВАЛЬ

Антиглобалисты пообеща
ли сорвать проведение 61-го 
Венецианского международ

ного кинофестиваля. Десятки 
протестующих выстроились 
вдоль красного ковра на тор
жественной премьере кино
фильма «Терминал» с Томом 
Хенксом в главной роли. «Фе
стиваль не должен стать по
казной демонстрацией богат
ства и власти Голливуда», — 
сказал лидер антиглобалис
тов Лука Казарини. «Мы соби
раемся устроить много беспо
рядков, потому что хотим, 
чтобы наш голос был услы
шан», — добавил он. Антигло
балисты протестуют против 
смены курса ежегодного ве
нецианского биеннале. Все
гда ориентированный на ев
ропейское кино, в этом году 
фестиваль открыл двери гол
ливудским блокбастерам ка
тегории «А», пытаясь конку
рировать с Каннами. На глав
ный приз кинофестиваля — 
«Золотой Лев» — в этом году 
номинируется 21 картина. В 
прошлом году приз получил 
российский фильм «Возвра
щение» режиссера Андрея 
Звягинцева. Победителя оп
ределит жюри, возглавляе
мое британским режиссером 
Джоном Бурманом. В составе 
жюри актриса Скарлет Йо- 
хансон и режиссер Спайк Ли.

Ученые предлагают жителям 
Земли стать вегетарианцами

Исследование, проведенное учеными Международного ин
ститута управления водными ресурсами (IWMI), показало, что 
для сохранения достаточного количества пресной воды в мире 
людям придется изменить свои предпочтения в пище. 06 этом 
сообщает The Guardian.

В настоящее время до 90 про
центов пресной воды на плане
те используется на нужды сель
ского хозяйства. Причем для 
производства растительной 
пищи воды требуется в пять раз 
меньше, чем для производства 
мясопродуктов. В исследовании 
приводится пример — на полу
чение одного килограмма пше
ницы тратится чуть более полу
тора тонны воды, а того же ко
личества говядины — в среднем 
около десяти тонн.

Ученые полагают, что людям, 
возможно, придется поменять 
свои пристрастия — есть мень
ше мяса и больше овощных 
культур, что поможет сохране
нию воды. Существующих ре
сурсов для обеспечения каждо
го жителя планеты пищей хва
тит на двадцать лет, но необхо
димо уже сейчас искать другие 
способы ее производства.

Через 20 лет количество 
воды, требуемой доя производ
ства пищи, возрастет на чет
верть. Многие быстроразвиваю- 
щиеся страны не смогут добыть 
ее без разрушительного воз
действия на экосистемы.

По мнению ученых, мир смо

жет прокормиться, используя 
комбинацию высокотехнологич
ных и традиционных методов со
хранения водных ресурсов. 
Улучшение методов посева, ис
пользование стойких к засухе 
семян, более точная ирригация 
могут уменьшить потребление 
воды и увеличить урожаи. Уче
ные полагают также, что странам 
обладающим небольшими запа 
сами питьевой воды, следуе 
импортировать зерновые куль 
туры из регионов, где нет вод 
ного дефицита.

Другой вариант — увеличение 
использования фермерами го
родских сточных вод для ирри
гации. По имеющимся оценкам, 
уже сейчас до 10 процентов 
пищи производится на перера
ботанной воде. «В будущем ис
пользование сточных вод может 
стать необходимостью», — гово
рится в исследовании.

В настоя1дее врюмя 840 мил
лионов человек в мире испыты
вают недостаток в пище. Ожи
дается, что за двадцать следую
щих лет население Земли уве
личится еще на два миллиарда 
человек.
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